

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

Lo que han debido hacer Y NO HAN HECHO

Explícate que los republicanos lejos de avanzar, retrocedan, y su descrédito sea mayor cada día.

Siendo una minoría relativamente numerosa en el Parlamento, han podido hacer en él obra progresiva y útil para el país, y no han hecho nada ó casi nada.

¿Importaba disminuir la influencia clerical y echar del Poder á los que más la favorecen? Pues en vez de hacer guerra á muerte al actual Gobierno en cuanto presentó al Senado el convenio con Roma, han empleado sus arrestos en el asunto de los suplicatorios—que al país nada le interesa—y pasan el tiempo tratando cuestiones de pequeño interés.

Del Senado saldrá aprobado el referido convenio, y es seguro que en el Congreso Maura, con sus arranques y sus falsas retiradas, logrará la victoria.

¿Es urgente, necesario de todo punto emprender obras que den ocupación á los muchísimos trabajadores que carecen de ella, oponiendo así firme barrera á la emigración que desangra á España, y lo es también abaratar los artículos alimenticios para disminuir el hambre aguda que padece hoy la inmensa masa productora de nuestra Península? Pues esta cuestión, que hubieran debido poner por encima de todas, por ser vital para el país y porque el abordarla de frente les habría dado fuerza inmensa, la han relegado á término secundario, ocupándose de ella únicamente cuando ven á los obreros reclamar con insistencia para que los políticos burgueses le presten atención.

¿Qué, la arrogancia de Maura para desentenderse del saneamiento de la moneda; la calma verdaderamente criminal de ese jefe de Gobierno y de los demás ministros ante los inmensos sufrimientos que vienen pasando todos los proletarios, lo mismo los de blusa, que los de chaqueta y levita; el egoísmo insultante de los que manejan millones, y por nada quieren renunciar á las crecidas ganancias que les reportan la subida

de los cambios, y su consecuencia, la carestía de los artículos de primera necesidad, no les ha hecho comprender á los diputados republicanos, representantes legítimos de la pequeña burguesía, y en aspiraciones políticas de una gran masa obrera, que era llegado el momento de encararse con el actual Gobierno y decirle: «Interín no vengan aquí medidas conducentes á aplacar el hambre del pueblo, renuncia á traer ningún proyecto de ley, porque no le dejaremos pasar», y dicho esto, sostener una campaña de obstrucción que hiciera buena la amenaza formulada?

¿Qué habría hecho Maura ante esta actitud casi revolucionaria? Probablemente ceder y presentar á las Cortes las medidas que reclama la situación presente. Mas si no hacía esto, y cerraba el Parlamento, la fuerza de la minoría republicana sería inmensa. No tendría solamente detrás de ella á los obreros que militan en su partido; tendría también á todos los elementos socialistas y societarios y á cuantos sin ser una cosa ni otra, ansían que el grave mal que experimentamos tenga siquiera notab'e alivio.

¿Cedía entonces Maura? Pues las concesiones que se le arrancasen darían al partido republicano y á sus primeras figuras, sobre todo, una fuerza y una popularidad que hoy no tienen. ¿Se resistía aqué? ¿La Corona le seguía dispensando su confianza? Pues el éxito de los republicanos sería completo, porque toda la mediana burguesía, así como la pequeña y el proletariado, unos directa y otros indirectamente, impondrían la forma de gobierno que defiende dicho partido.

Pero como no há hecho eso, como ha mirado casi con indiferencia cuestión tan primordial, los ataques que hoy lanzan los trabajadores contra quienes los tienen en situación desesperadísima alcanzan también á la minoría republicana.

Y no solamente le alcanzan dichos ataques, sino que sus mismos partidarios censuranla indirectamente, como acaban de hacerlo en reciente mitin, al pedirle que realice la campaña de obstrucción que debiera haber hecho y que seguramente no hará.

Tales son las consecuencias de faltar á

la representación que se tiene y de hacer una política con fines exclusivamente personales.

Cuanto más la ciencia procede sin temor y sin prejuicios, tanto más de acuerdo se muestra con los intereses y las aspiraciones de los trabajadores.—F. ENGELS.

Notas sueltas

El edificante boxeo parlamentario habido estos días en la Cámara popular, ha hecho caer de bruces al desabogado *Ciuti* que por obra y gracia del tenorio Maura, hacia de *menistro* de la Gobernación.

La causa ha sido porque el incondicional maurista, tomando al pie de la letra aquello del *descuaje* de su amo y señor y valiéndose de un *raton pelao*, había descujado tanto por tierras de Córdoba, que en Carcabuey y Nueva Carteya no había dejado titere con cabeza de los que podían haberle hecho sudar la gota gorda para pescar su acta de *deputao*.

Todo por supuesto para hacer buena aquella *fresca* declaración de D. Antonio á raíz de las últimas elecciones, de que éstas habían sido un modelo de sinceridad.

¡Buena sinceridad te dé Dios!

Durante el debate de este escandaloso asunto se han puesto al descubierto por el Sr. Gasset una serie de *casualidades* que prueban de manera indubitable que eso de la Justicia, es incorruptible por los cuatro costados.

Tanto es así, que no hay más que pasar la vista por las reseñas que hacen los periódicos de lo dicho por los diputados en el Congreso respecto de lo hecho en el distrito de Cabra á favor del *pelao raton*, para cerciorarse de que los ciudadanos pueden dormir á pierna suelta, confiando en que la incorruptibilidad de la gente de toga, es más que suficiente garantía de que la balanza de la

seña Themis, no se ha de inclinar ni á un lado ni á otro.

Sólo que á veces no está demás tener un ojo abierto, por si acaso hay quien con el dedo, la hace caer disimuladamente.

Porque eso sucede muy amenudo.

* *

Gracias al ilustre *Meco* el convenio con Roma se aprobó en el Senado en primera votación. Todos aquellos aspavientos que hicieron él y sus correligionarios tiempo atrás, como para demostrar que primero se dejarían cortar la mano derecha que aprobar la reaccionaria ley, se han convertido en el más asqueroso de los contubernios.

No es extraño, lobos con lobos no se muerden y esos son todos de la misma camada.

Por lo tanto, eso era de esperar.

Ahora sólo falta que en el Congreso pase lo mismo, apesar de que las minorías hayan prometido en todos los tonos que se han de oponer á él por todos los medios, y de que los republicanos cuentan en la Cámara con número suficiente de diputados para hacer fracasar el proyecto, con una decidida obstrucción.

Por lo pronto aún estamos esperando la celebración del mitin anunciado por los republicanos de aquí, para protestar del clerical convenio.

Y la verdad, eso nos huele á chamusquina.

* * *

El padre que en Montesión ha dado las conferencias para *hombres so os*, al despedirse de sus *amados hijos* se lamentó de que estos hubieran hecho oídos de mercader, á la súplica que les hizo de que le trajeran los libros de lectura *perniciosa* que tuvieran, pues que contándose por toneladas los que ahí corren de mano en mano, sólo recibió unos pocos ejemplares.

Eso debió demostrarle que la *distinguida* concurrencia que iba á escuchar sus pláticas, le oía como quien oye llover.

Y que allí sólo se congregaban para pasar el rato.

* *

En las recientes elecciones celebradas en Italia, nuestros camaradas han obtenido un verdadero triunfo. La prensa burguesa hizo saber *Urbi et Orbi* que habían experimentado un fracaso, pero como los *muertos que vos matais* cuando de socialistas trata, suelen gozar de buena salud, he aquí que la derrota se ha trocado en victoria.

En efecto: habiendo ido á la lucha completamente solos y enfrente de todas las candidaturas burguesas han conseguido nuestros correligionarios conservar los 32 puestos que tenían en la Cáma-

ra anterior, y un aumento de votos sobre las elecciones de 1900, que pasa de 154 mil. Y esto que para combatirles se han coligado los *carceleros* del Papa, y los servidores de este.

Como si dijéramos, se echó el resto.

El mayor elemento que pueda tener el proletariado para ir con más prontitud hacia su tan perseguida emancipación, es la instrucción y la solidaridad internacional. —A.

Una víctima más

Sí, una víctima más de la avaricia capitalista. La niña de 13 años de edad Josefa Coll el miércoles de la semana pasada, á las diez de la mañana, pagó bien caro la insaciable sed de oro, que tan sin entrañas persigue la clase explotadora.

Los señores propietarios de la Algodonera Mallorquina, que es en donde ocurrió la desgracia, han demostrado una vez más que no se anida en su pecho otra cosa que un corazón miserable y ruín.

La desgraciada niña estaba ocupada en la sala de las mascheras y prestaba los servicios de ayudanta, y el citado día estaba en operaciones de limpieza teniendo la mala suerte de acercar la mano á una pieza de la máquina fracturándole el engranaje dos dedos de la mano derecha, magullándole el dedo pulgar y la mitad del índice.

A los desgarradores gemidos de la infeliz niña, víctima para siempre, se produjo entre sus compañeras de trabajo la natural alarma y confusión, que sobresaltadas acudieron á prestarle auxilio.

Hecha esta relación pasemos á la segunda parte, suplicando á los lectores no se espanten y tengan el heroísmo necesario para enterarse de ella.

Después de la desgracia envolvieron las heridas de la niña con pañuelos, y en medio de agudos dolores y sufrimientos se ordenó, no sé por quien, que la víctima fuese conducida á casa del facultativo señor Ripoll, que es el médico de la Compañía de seguros de accidentes del trabajo. La niña emprendió el camino á pie acompañada de un obrero de la fábrica, teniendo que andar desde la fábrica á la calle de Pueyo, que es en donde vive el facultativo. Este señor no fué encontrado en su casa y la infeliz víctima tuvo otra vez que emprender el camino á la fábrica y, una vez allí, se dió orden al que la acompañaba que la llevase al Hospital. Así que llegó en este establecimiento esa mártir se le amputaron todo el dedo pulgar y medio del índice.

Ahora se nos ocurre preguntar: ¿Dónde están los sentimientos humanitarios de quien da tales disposiciones de tener en tal estado que ir por sus propios pies en busca de remedio? ¿Hay nada que irri-

te y subleve á persona bien nacida como el ver que hay hombres tan carentes de toda clase de idea de nobleza y amparo á quien en tal estado se vé? En mi concepto no. ¿Hubiera procedido de esta manera el que tal ordenó con una hija suya que hubiera tenido una desgracia semejante? Creo que no.

¡Ah, señores fabricantes! El egoísmo y esa desmedida sed de oro os tiene metalizado el corazón y os transforma en seres insensibles ante la desgracia de vuestros semejantes.

Y no para aquí la cosa. Hay otro detalle que no queremos dejar pasar por alto y que completa el carácter de tan desalmados burgueses.

La desgraciada niña Coll ganaba cinco pesetas á la semana y como el miércoles día 1 tuvo lugar la desgracia, el sábado entregaron á la madre de la infortunada niña ¿qué se figurará el lector, la semana íntegra? Pues se equivoca: para enjugar las lágrimas de la madre é hija se les entregó la cantidad de *dos pesetas veinte céntimos* importe de dos jornales y un cuarto de jornal, justito, á razón de lo que ganaba.

¡Pero, señor! ¿No sabe V. que una vez comenzado ya el segundo cuarto de jornal, si tan recta y justa tiene su conciencia, tenía la obligación de pagarle el medio jornal entero? Ya sabemos que, según la ley de accidentes del trabajo, no perderá una sola hora, que no quedará sin cobrar, y no pasará lo que ha pasado en otros accidentes de trabajo acaecidos en dicha fábrica. No, no se le tolerará el abuso, por no decir otra cosa, que usted, señor fabricante, ha cometido en casos análogos. ¿Esta vez no se le permitirá que pague V. las dietas á razón de la mitad del jornal; tendrá V. que abonar á la víctima 75 céntimos diarios todo el curso de la enfermedad, y después veremos la indemnización que le corresponda, según como queda de la curación, recordándole anticipadamente que la niña Josefa Coll no tiene más que trece años y usted sabe perfectamente que no la podía tener ocupada en la fábrica por no tener la edad reglamentaria de 14 años. Lea usted la ley de protección á los niños y mujeres y verá como ha faltado á la citada ley.

Basta por hoy.

UN DEFENSOR DEL DÉBIL

Pablo Iglesias en la cárcel

No pensaba yo decir una palabra con motivo del encarcelamiento del honrado escritor y propagandista del Socialismo, porque se ha dicho mucho en estos últimos tiempos por los rotativos con los títulos de *Iglesias procesado*, *Iglesias en la Audiencia*, *Iglesias condenado*, *Iglesias á la cárcel*.

Y si quebranto mi propósito es por-

que, al dar cuenta esos mismos rotativos del ingreso del mestro en el *Modelo* y de la solicitud de indulto pedida por Lerroux en el Congreso, hablaron del *prestigioso*, del *honrado* Iglesias en unos términos que parece se propusieron hacer sacar el moquero á todo el mundo y derramar tiernas lágrimas de pena por la suerte negra del que fué otras veces *viador*, *embaucador* y señor que usaba gabán de pieles y viajaba en primera.

Lamento como el que más la prisión de Iglesias, y la lamento doblemente por otras causas, pero rechazo esas jere miadas insinceras de los periódicos causantes de que no pocos *gazanapircs* hablen, murmuren y despotriquen de Iglesias como de un pillo.

Se ha hecho tal costumbre de injuriar á Iglesias, que no hay desvergonzado que no le conozca ni le haya tratado; no hay cínico que no bebiese copas de vino con Iglesias, ni parlanchín osado que no asegure que le *costa* que Iglesias cobra dinero de Gobernación ó de Hacienda ó de Finlandia.

Referiré unos cuantos de los muchos casos que conozeo:

En un establecimiento de esta corte en que yo trabajaba entró una tarde todo sofocado un señor rico federal, y dirigiéndose á mí, exclamó: «Acabo de adquirir la prueba de que Iglesias está vendido á la Monarquía». Yo, que sentí abrasarse la cara ante aquel escopetazo, me salí de mi puesto y le contesté: «Esa es una infame mentira, que reto á usted á sostener en el teatro más grande de Madrid con el más pequeño de los socialistas.» El señor federal mudó de conversación, dirigiéndose á mi patrono para quitarme la acción de discutir. Andando el tiempo supe que aquel federal señor había escrito á Iglesias pidiendo que recomendase su candidatura á los obreros de un pueblo de Vizcaya, á lo que ningún caso podía hacer un socialista, fuese quien quisiera.

No hace mucho, en una barbería, un parroquiano decía al que le afeitaba que siendo ministro Villanueva le había dicho: «Fulano, venga usted á ver cómo doy dinero á Pablo Iglesias.» Con las mejillas enjabonadas, dejé mi silla, me acerqué a aquél y le dije, dándole mi tarjeta: «Este nombre, con estas señas aquí impresas, dicen que es usted un canalla.» Intervinieron varias personas en la réplica, y entonces confesó que ni conocía á Iglesias ni á Villanueva. ¡Ah, y el tal era *abogado!*

En el mes de septiembre último fui á Lugo y un sabihondo de una imprenta me dijo muy seriamente que hacía veinte años que conocía á Iglesias, desde que fué viajante de una fundición tipográfica. Pues bien; ni Iglesias ha tenido nunca tal representación ni estuvo en Lugo jamás, fuera de su paso en carro cuando desde El Ferrol, siendo niño, vino con su madre á Madrid.

Otro me aseguró ser él quien en Avi-

la, por sus propios ojos, le había visto viajar en primera con gabán de pieles.... precisamente cuando estaba preso en Málaga.

Mi familia regresaba de Asturias el pasado verano, metida en la diligencia que va de Navia á Avilés, cuando á dos viajeros se les ocurrió parar en decir pestes de Iglesias. Y mi compañera les arguyó por fin: «¿Pero ustedes son capaces de dar si quiera las señas de Iglesias?»—«Sí, señora.» Y le contaron que era un hombre bajo, grueso, muy elegante. Mi pequeño el mayor, que conoce como nosotros á Iglesias y hasta por la voz, no supo el inocente reírse, y exclamó:—Mamá, no creas á estos señores.

Y del mismo corte son un sinfín de majaderías.

¿No hubo en Madrid un periódico que calumnió á Iglesias y cuando unos amigos fueron á pedirle que rectificase, el director declaró que decir *aquello* no constituía ofensa, que era un *ardid político*?

Si los trabajadores de España aprendiesen á conocer los periódicos y las doctrinas y la personalidad de Iglesias, habrían ganado muchísimo, pero muchísimo, esos que creen las patrañas que de Iglesias se glosan, y habríamos ganado todos los que con fe damos día tras día sobre el yunque de las ideas.

Por algo me repugnan las jere miadas de los periódicos, que hoy manchan y mañana lavan.

M. B. L.

(De «La Unión de Cocheros», de Madrid).

Las elecciones en Italia

A creer lo que dicen los periódicos y agencias burguesas, en las últimas elecciones legislativas habidas en Italia el Partido Socialista ha sufrido un gran quebranto.

Si hubieran afirmado lo contrario habrían dicho la verdad.

Según el *Avanti!*, órgano oficial del Partido Socialista Italiano, el número de puestos y votos obtenidos en 1895 fué de 10 y 76.859 respectivamente; en 1897 de 15 y 134.502; en 1900 de 32 y 164 mil 976, y ahora, en 1904, de 32 y 319.909.

Hay que advertir que en las penúltimas elecciones ó sea en las de 1900, el Partido Socialista fué á la lucha coligado con los partidos burgueses de la extrema izquierda, mientras que ahora en 1904, ha luchado con sus propias fuerzas.

Como se ve, la diferencia de votos á favor del Partido Socialista entre las elecciones de 1900 y las de 1904, es considerable, puesto que pasa de ciento cincuenta y cuatro mil novecientos.

Merece consignarse que el triunfo alcanzado por Gioliti no sobre el Partido Socialista, sino sobre los partidos radi-

cales burgueses, débese á los elementos clericales, que entraron en tratos con aquél.

Y también debe tenerse en cuenta que ese Gioliti, á quien tanto han alabado los demócratas de nuestro país y que al subir al Poder ofrecía una cartera á los socialistas (buena sería la intención que le guiase!) no ha reparado en entenderse con los elementos clericales para disponer en el Parlamento de mayoría.

MITIN

La Agrupación Socialista y la Federación de Sociedades Obreras, han acordado celebrar un mitin el día 18 á las once de la mañana en la Plaza de Toros, para pedir á los Poderes públicos el inmediato abaratamiento de los artículos de primera necesidad que consume la clase trabajadora y la apertura de obras para dar colocación á los obreros que vienen luchando con el hambre.

A este acto se invitarán todas las sociedades obreras dado la importancia de la reclamación.

Al efecto se ha nombrado una comisión para llevar á cabo los trabajos necesarios.

En el Centro Obrero

EXAMENES

Para el día 18 del corriente á las seis de la tarde el Centro Instructivo Obrero ha señalado los exámenes y reparto de premios para los alumnos que obtengan mejores notas.

A dicho acto se ha acordado invitar á todos los socios protectores y familias de los socios y alumnos.

En Manacor

La Agrupación Socialista de esta villa ha acordado celebrar un mitin mañana domingo, á las dos de la tarde, con el fin de recabar de los Poderes públicos abaratar los artículos de primera necesidad que consume la clase obrera.

Con el objeto de tomar parte en dicho acto saldrán mañana para dicho punto, dos compañeros de Palma.

INJUSTICIAS

Son tantas las que están sujetos á sufrir los pobres obreros basureros volantes de esta ciudad, que no es posible enumerarlas.

Otras veces nos hemos ocupado de este asunto saliendo en defensa de las injusticias que son víctimas aquellos débiles trabajadores y hemos hecho públicas las torturas que pesan como loza de plomo sobre estos indefensos compañeros de trabajo.

Desde que el Municipio dió por su hasta la limpieza pública de Palma, los basureros volantes han sido acosados por la compañía contratista de la limpieza pública haciéndoles víctimas de los más brutales atropellos.

Para estos pobres infelices no ha habido nadie que haya podido lograr que se les respetase sus derechos, no ha habido más que la suprema voluntad de la despiadada concupiscencia de los señores contratistas haciendo recaer sobre ellos todo el peso y rigor de las Ordenanzas municipales; extremos sobre ello se han aplicado que son tolerados para los de mas obreros basureros que trabajan por cuenta de los señores de la compañía contratista y lo que ha dado fuerza y poderío á estos señores para obrar tan despóticamente, es el estar apadrinados por el señor Planas, alcalde de Palma y por todos los guardias municipales que giran bajo su mando.

¡Pobres obreros! ¡Tener que luchar tanto por su existencia! ¡Tener que sufrir tantas penurias para llevar un pedazo de pan á sus familias!

No se puede concebir lo que se les hace pasar, están continuamente martirizados por los esbirros que á cada paso los linchan sin dejarles punto de reposo á fin de ver si podrán conseguir de que abandonen la industria á que se dedican esto es la idea que predomina á los señores de la compañía contratista y esto no tiene razón de ser porque es coartar la libertad á los mencionados individuos de trabajar en una industria que hace muchos años que se ganan con ella su subsistencia.

Lo que demuestra claramente la idea de querer que estos pobres obreros dejen el trabajo á que se dedican, es porque injustamente se les imponen multas continuamente y con la cantidad más pequeña que es de diez pesetas.

No hace mucho tiempo que entre una docena de individuos había impuestas 15.016 multas y todo ¿para qué? para nada más que fastidiarlos, por pequeñeces como hemos dicho antes que peores faltas se toleran á los demás obreros de los señores basureros.

Bien dice aquel refrán que «no hay peor astilla que la del mismo palo.»

Y es verdad. A propósito hemos de mencionar lo que hacen dos sujetos, sir-

viendo uno de esbirro y el otro de comparsa, aquel es el señor cabo de la limpieza que está á cargo de la compañía, y Miguel Salord es el que sirve de comparsa.

El primero es el perrito faldero de los Sres. de la contrata que para hacer seagradar á los amos escapa de hacer los trabajos más asquerosos y repugnantes que pueden hacerse, siempre lo vereis con su compinche tras los basureros volantes y cuando ve uno de sus amos meneando la cola y.... el otro tío, Miguel Salord, muchas cosas tenemos que decir de este comparsa muñidor de votos en habiendo elecciones.

Para esto es muy discreto y sobre todo hábil, basta mirarle la cara y vereis en el semblante su sabiduría y gracias al manejo de su talento ha llegado á obtener un empleo de caza-basureros y llevarlos á la Sala para multarlos y en recompensa de tan buenos servicios la compañía le tiene presente en sus oraciones y.... los basureros volantes también.

Bueno fuera que los señores concejales de nuestro Ayuntamiento se interesasen por estos desgraciados obreros, poniendo freno á las injusticias de que son víctimas, causa del egoísmo que ciga la conciencia á los señores de la compañía contratista de la limpieza pública.

UN EXPLOTADO

Querer coonestar el uso de lo superfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hoy quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.

Para mí es que, el criterio es uno; no admito dualidades á este respecto. — VERITAS.

BELGICA

En la reciente huelga sostenida por los diamantistas de Amberes, los trabajadores han experimentado la lucha de clases que distingue la actual sociedad, y reconocido el apoyo decidido que les prestó el Partido Socialista, por lo que el Sindicato del oficio ha solicitado el ingreso en el mencionado partido, sabedores de que éste en todos los terrenos peleá contra los explotadores.

Fernando Ethers, obrero metalúrgico, elegido senador socialista en Bruselas por 37.000 votos, ha dirigido una carta al presidente del Senado, diciéndole que cómo resolverá la cuestión de su entrada en la Alta Cámara, puesto que

ha reunido más votos que ningún otro y no paga contribución, por no tener rentas ni propiedades, á causa de ser toda su vida un explotado.

Como calcula que con arreglo á la ley hecha por los burgueses no podrá representar á sus electores, protesta contra la desigualdad de la ley constitucional, que no reconoce poder á los desheredados para legislar, aunque éstos tengan reconocidos méritos personales.

FRANCIA

Julio Guesde y Trivier han dado un gran mién en Burdeos para dar cuenta de los acuerdos del Congreso de Amsterdán, declarando el primero que cada día ganan más terreno los trabajos para que sea un hecho la unión de todos los socialistas franceses, sin compromiso ninguno con la burguesía gobernante, tomando la divisa «todo por el proletariado y para el proletariado» y si la burguesía no puede modificarse suprimirla por completo como clase.

Agrupación Socialista DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20, para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.

Monte-Pío de la Federación DE SOCIEDADES OBRERAS

Esta colectividad celebrará junta general ordinaria el próximo miércoles, 14 del actual á las ocho y media de la noche, para elegir el nuevo Comité Directivo.

Se recomienda la asistencia á todos los asociados.